



JUILLET 2022

Du 1^{er} au 9 :

Frère Charles-Emmanuel, novice de l'abbaye Notre-Dame des Neiges (07), sous la houlette de père Victor pendant 6 mois, puis sous celle de f. Bruno à Tamié depuis le mois de janvier, se présente à la communauté. Il a

57 ans, et depuis ses jeunes années a cherché à servir le Seigneur, notamment dans une aumônerie d'hôpital.

Le groupe d'aumônerie d'Aix-les-Bain vient avec son pasteur, le père Vincent Coutin que nous connaissons bien (originaire d'Albertville), pour quelques jours de retraite et de service. Les cuisiniers sont occupés à stériliser les bocaux que les lycéens ont remplis de nectarines et d'abricots après les avoir dénoyautés. Les groseilles du jardin permettent de faire du coulis, et nous gouttons nos premières pommes de terre, blettes et courgettes. Le plateau sous l'abbaye et le pré de la Cassine sont fauchés, permettant une récolte exceptionnelle de foin (162 rouleaux).

Un prêtre jésuite, Juan Pablo, originaire du Taramara où ont été assassinés deux de ses compagnons en raison de leur engagement pour les favelas, nous parle de son pays, le Mexique, et de sa



recherche de thèse sur Clément d'Alexandrie (2^e siècle), source d'inspiration pour l'inculturation et l'évangélisation. Au réfectoire, nous écoutons la lettre apostolique de notre pape, *Desiderio desideravi*, sur la formation liturgique du peuple de Dieu. Père Jean-Marc, maintenant établi à l'abbaye d'Acey (39), nous fait la bonne surprise d'une visite de deux jours.



Pour la joie de nos yeux, les trois vitraux du chevet de l'église ont été en partie réinstallés, plus un de chaque côté. Sur le toit de la porterie apparaît le blason de Tamié, en cuivre, entre les ardoises. Emulation d'un chantier à l'autre, joie de se faire plaisir et de nous faire plaisir.

Du dimanche 10 au 16 : La fête de saint Benoît (11 juillet) est l'occasion de notre fête de communauté autour du père Abbé. Pour que tous les frères puissent être disponibles, nos réjouissances sont reportées au milieu de la semaine, qui inaugure des pics de chaleur (28° C), encore plus importants la semaine suivante (32°). Des nettoyages (intentionnels ?) participeront à la beauté de ce jour : frères Ginepro et Laurent rendent à la Vierge du préau (statue de G. Serraz) sa blancheur originelle, f. Victor extirpe des plates-bandes liserons et autres racines tenaces, la tour de la porterie est sablée et les encadrements de fenêtres sont rejoints.





A l'heure du repas préparé par notre cuisinier qui nous a rejoint pour l'occasion, tels des frelons attirés par l'odeur du lapin à la moutarde, des hélicoptères bourdonnent aux alentours du monastère. C'est le service de presse du Tour de France cycliste passant à Albertville qui vient prendre quelques clichés touristiques. Vous avez donc pu nous apercevoir sur vos écrans, avec une tente

blanche dans le jardin ! Nous avons poursuivi notre après-midi avec l'animation généreuse de cinq frères (deux sketches et un conteur de blagues) et le film « Presque », histoire de la naissance d'une amitié entre un croque-mort guindé qui s'ouvre à son humanité au contact d'un handicapé.



Dès le lendemain, le père Nicolas, ami dominicain qui a partagé notre fête, repart vers sa mère hospitalisée en urgence. Arrivé au bout de 2 ans de présence, dont 1 an de noviciat, f. Philippe, jurassien d'origine, 59 ans, se présente à la communauté.

Du dimanche 17 au 23 :

Sitôt revenu, père Abbé repart en Italie, non pour prendre des vacances – qui seraient bien venues –, mais pour aider nos frères des Boschi. Sylvain, jeune pasteur protestant, vient passer un mois avec nous. Signe d'excès de chaleur à la mi-juillet, s'ajoutant à la sécheresse, des arbres jaunissent sur la Belle-Etoile, les mouches deviennent rares, les pelouses des paillasons. Seules les tomates sont ravies de ce climat et nous offrirons, grâce à l'eau qui ne manque pas chez nous, d'énormes et bons fruits. Profitant de la fraîcheur du matin, des ouvriers, depuis l'extérieur, font sauter les



anciens joints autour des vitraux restaurés, et des morceaux de ciment rebondissent aux pieds des concélébrants pendant la messe ! Au magasin, f. Bruno et f. Christian sont doublement mobilisés, à cause de l'absence d'une de nos deux employées et de l'affluence des vacanciers. Sur les monts et cimes des Bauges et des Aravis, des sportifs courent pendant trois jours presque sans arrêt, accompagnés de supporters, pour récolter des fonds pour Siméon, un enfant handicapé de 8 ans.

Du dimanche 24 au 31 :

Nous apprenons que notre évêque, Mgr Ballot, est nommé à Metz pour une nouvelle mission. Le Nonce apostolique en France, compatriote de notre père Abbé (de Cuneo en Italie), passe quelques heures avec nous sur son chemin de vacances et nous promet de revenir en ce lieu merveilleux à l'occasion de l'installation du nouvel évêque d'Annecy en août (en fait il ne reviendra pas, trop fatigué). Prenant la suite d'un groupe de jeunes flamands, un clan de Routiers d'Issy-les-Moulineaux alterne sorties en montagnes et services à l'abbaye.



La pluie tant attendue finit par arriver en fin de semaine, apportant une fraîcheur bénéfique pour tous. Nous écoutons des articles sur l'œcuménisme vécu en plusieurs monastères.